



Comunicado

Pronunciamiento de la Universidad del Cauca sobre los hechos ocurridos recientemente en el municipio de Argelia

Emitido por: **Comisión de Paz - Rectoría**

Dirigido a: **Comunidad Universitaria - Público interesado**

Popayán, 25 de julio de 2024

“La guerra no determina quién tiene la razón, sólo quién queda”

Bertrand Rusell

En concordancia con nuestro compromiso social, la Universidad del Cauca, institución de educación superior que desde hace varios años ha hecho de la construcción de paz una de sus grandes apuestas, lamenta y rechaza enfáticamente los recientes hechos violentos que no solo enlutan al municipio de Argelia, sino a todo el departamento del Cauca; hechos en los que en medio del recrudecimiento del conflicto armado que azota el sur de la región, Dilan Camilo Erazo Yela, un niño de tan solo 10 años, perdió la vida. Esperando la pronta recuperación de su padre, expresamos nuestras sinceras condolencias a la familia de Dilan y nos solidarizamos con los habitantes de Argelia y municipios vecinos, quienes están experimentando las consecuencias de una guerra absurda.

En ese sentido, desde esta casa de pensamiento y reflexión, manifestamos nuestra preocupación ya que esta compleja situación, que viene afectando gravemente durante los últimos meses a las comunidades locales, ha dejado en su estela un saldo de muertos, heridos y personas desplazadas, lo que indudablemente produce tristeza y un gran desconsuelo. Como una institución de educación superior en la que soñamos con un futuro mejor y trabajamos arduamente porque estos sueños se cumplan a través de la educación, reiteramos que la niñez debe ser protegida de cualquier acto de violencia, toda vez que nuestros menores no pueden continuar sus proyectos de vida bajo las lógicas de la barbarie.

Esperanzados en que se puedan impulsar acciones y definir estrategias de protección y cuidado hacia las comunidades, reiterando, como lo hemos hecho en otros momentos, la necesidad y urgencia del respeto hacia la vida, instamos a la sociedad colombiana a exigir la paz como derecho fundamental, recordando que el diálogo y la negociación



política son las únicas vías que permitirán restaurar los tejidos sociales tan afectados por el conflicto armado.

Finalmente, entendiendo el lugar que ocupamos como Universidad, reafirmamos nuestra disposición de ser un espacio de encuentro, diálogo y concertación. Como Alma Mater caucana, que alberga estudiantes, egresados, administrativos, docentes y directivos de diferentes municipios de este departamento, nos duele su afectación por estos hechos de violencia, por lo que seguiremos buscando mecanismos que nos permitan articular y trabajar en la construcción de caminos para la paz. ¡El anhelo de una paz total, es un anhelo de todas y todos!

Universitariamente,

Deibar René Hurtado Herrera

Integrantes

Rector

Comisión de Paz